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令和６年度 第５回みなかみ町教育委員会議事録 
 

 １．招 集 年 月 日  令和６年８月１９日（月）
 ２．開 催 日 時  令和６年８月２６日（月） 午後３時００分

 ３．開 催 場 所    みなかみ町中央公民館 3階会議室B
 ４．出 席 者 氏 名    田村義和・根津公安・利根川太郎・阿部剛・登坂季子

 ５．欠 席 者 の 氏 名    無し
 ６．議 長 の 氏 名    田村義和教育長

 ７．事 務 局 出 席 者    吉田武春・丸山浩文・木榑晴彦・綿貫芳昭・田村司・久保野雅之
 ８．会議録署名委員  ４番委員 登坂季子

 ９．本日の会議に付議した議件
   日程第1 会期の決定及び会議録署名委員並びに書記の指名

   日程第2 教育長報告
   日程第3 報告第4号 区域外就学について

  日程第4 報告第5号 みなかみ町要保護及び準要保護児童生徒就学援助費の認定につ
             いて

   日程第5 議案第8号 みなかみ町地域遺産の認定について
 

 10．開会 午後3時00分
 
 日程第1、会期の決定及び会議録署名委員並びに書記の指名についてを議題とし、会期は
本日1日限りとすることで決定。会議録署名委員を4番登坂季子委員、書記に吉田武春学校

 教育課長を指名する。
 

  日程第2、教育長報告を議題とし、報告書に基づき出席した主な会議等の報告を行う。
 

 （利根川委員）
 6/20に行われた中学生海外派遣事業推進委員会で、どのような意見が出されたかお聞か

 せ願いたい。
 

 （教育長）
 今後に向けての議論はなく今年度の事業についての協議に終始した。課題は募集人員で当
初は事業費700万円、募集人員20名としているところだが、昨年の募集人員が30名であった

 ため、事業縮小はいかがか・・ということになり、昨年と同人数で募集することになった。
 

 （利根川委員）
  山岸先生の叙勲伝達式とはどういうものか。

 
 （教育長）

  高齢者叙勲の瑞宝双光章を受けられる。本人の体調不良により9月に延期された。
 

 （利根川委員）
  叙勲の日にちはわからないか。
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 （事務局）
  新聞を確認する。

 
 ー 報告終了 ー

 
  日程第3、報告第4号区域外就学についてを議題とし、事務局より説明。

 
 （利根川委員）

 1件目の児童について、住所を拝見すると町営住宅と思われるが、見守り活動に関係する
 ようなので教えて頂きたい。

 
 （事務局）

  JA新治支所の裏手になる。
 

 ー 報告終了 ー
 
 日程第4、報告第5号みなかみ町要保護及び準要保護児童生徒就学援助費の認定について

 を議題とし、事務局より説明。
 

 （利根川委員）
 家族構成というか、つながりが理解しにくいのだが、児童の曾祖父・曾祖母と同居するこ

 とになったということか。
 

 （教育長）
 細かい部分まではわかりかねるが、前住所の前橋市でも認定を受けており、現住所地の同
居者である曾祖父母は年金収入のみであるため、年度途中という状況も考慮し認定し、本日

 の報告となった。来年度は新たに審査して頂く。
 

 ー 報告終了 ー
 

  日程第5、議案第8号みなかみ町地域遺産の認定についてを議題とし、事務局より説明。
 

 （利根川委員）
 今回、これらが認定されたことは地域にとっても良かったと思う。今後は広く周知を行う
ことが求められるので、パンフレットなどを用意する予算を教育委員会で確保できるのか、

 その予定があるのか伺いたい。
 

 （事務局）
 指定文化財と異なり経緯や物語を目的とした地域遺産であり、周知していかなければなら
ないと考えている。パンフレットは、教育委員会で作成すると「教科書」になってしまうの
で、観光関係者・商工会・歴史ガイドの会など多方面のお力添えを願い、物語性のあるもの

 を作成したい。
 （利根川委員）

 認定は、精神文化的なものでも良いのか。例えば、西条八十の歌や太宰治・川端康成の作
 品など、みなかみ町に関連する作品がある。検討に値すると思う。
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 （事務局）

 要綱第2条で認定の分類を定めており、無形民俗文化財も載せている。町内には文学碑が
 たくさんあり、それらも載せていきたい。

 
 （根津委員）

 ここに光をあてたことに感心している。さらに深掘りし地域遺産を身近なものとして感じ
 て頂けるよう取り組みをお願いしたい。

 
 （議長）

  県内で、このような取り組みを行っているところはあるのか。
 

 （事務局）
 自治体ではない。群馬県が同じような制度をつくったが、実際に動いていない。浜松市が

 トップランナー。
 

 （阿部委員）
 実のある取り組みとして大きな一歩だと思う。活用にあたり観光とのタイアップは必要と

 考えるが、どのような仕組みを考えているのか。
 

 （教育長）
  リーダーシップというか総合的な窓口はどこが担うのか。

 
 （利根川委員）

  観光協会や宿泊施設などと連携し史跡を巡るコースなど作ったらどうか。
 

 （阿部委員）
  色々なところと連携は不可欠だと思うが、どのようなところを考えているのか。

 
 （事務局）

 「真田丸」が放送されたとき、「歴史を活かしたまちづくり事業実行委員会」が設置され
文化財や歴史を観光に活かす取り組みが行われた。現在は活動が休止されているようである

 が・・。
 

 （阿部委員）
 あまり成果はなかったということか。義人茂左衛門は、みなかみ町らしい、他に誇れるも

 のの一つと思う。これは、教育として語り継ぎ活用しても良いのではないか。
 

 （利根川委員）
 他ではシンポジウムなどが開催され、その人物などに光をあて、さらに深掘りしていると

 ころもある。
 

 （登坂委員）
 以前の仕事で茂左衛門を紹介していた記憶がある。主要道路から外れてしまったため足が

 遠のいているようだが、子供にもわかりやすいルートマップなどで活用を図ったらどうか。
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 （教育長）

  できる取り組みから進めていけるよう努めていく。
 

  議案8号は異議無く原案どおり承認された。
 
 以上で、本日予定された議事はすべて議了したので、令和6年度第5回みなかみ町教育委

 員会を閉会する。
 

 11．閉会 午後4時02分


